

Un índice macroeconómico da señales de mejora en la economía de China: **Datos de China y noticias del Congo impulsan el precio del cobre**

CATALINA MUÑOZ-KAPPES

El precio del cobre avanzó ayer hasta US\$ 4,46 la libra, un alza de 1,66% respecto al día anterior, alentado por buenos resultados macroeconómicos de China y la proyección de una restringida oferta del metal por parte de la República Democrática del Congo.

Los futuros del cobre en la Bolsa de Metales de Londres también mostraron aumentos en la jornada de ayer, ya que el precio del metal a tres meses alcanzó US\$ 4,42 por libra y el valor a fines de diciembre llegó a US\$ 4,37 por libra. Ambos valores se encuentran por sobre la proyección promedio de la Comisión Chilena del Cobre (Cochilco), de US\$ 4,30 por libra para 2025 y 2026.

En un mejor precio aún se ubican los futuros del cobre en la Bolsa de Shanghái que llegaron a rozar los US\$ 5 por libra. Para la entrega de cátodos de cobre en el mes de junio el valor es de US\$ 4,94 por libra, mientras que para noviembre es de US\$ 4,89 por libra.

Más demanda

Juan Carlos Guajardo, director ejecutivo de Plusmining, explica

Una inundación en una mina en la República Democrática del Congo, el segundo productor de cobre del mundo, podría restringir la oferta del metal.



MINERA ELABRA

Cochilco espera para este año y para el próximo un precio promedio de US\$ 4,3 por libra de cobre.

que el alza del precio de ayer se debe principalmente a que el índice Caixin de servicios para mayo subió a 51,1 desde 50,7 en abril, lo que sugiere una expansión del sector y mejora en la actividad económica. "Esto alimenta expectativas de mayor demanda de cobre por parte del principal consumidor mundial", dice.

Al mismo tiempo, comenta

que la Comisión Europea anunció una nueva lista de 13 proyectos estratégicos fuera de la Unión Europea para asegurar el suministro de minerales críticos, incluyendo el cobre. Este anuncio "puede estar reforzando la percepción de escasez estructural futura y empujando los precios hacia arriba en los mercados de futuros", indica.

Menor oferta

Además de una proyección de más demanda, los precios han sido impulsados por problemas de oferta. Ivanhoe Mines anunció ayer que retomará parcialmente la operación de la mina Kakula en el Congo, el segundo mayor productor de cobre en el mundo, tras presentar problemas por un terremoto y una sucesiva inundación.

"Esta situación junto a recientes anuncios de problemas en algunas operaciones en Chile y otros países reinstalan el contexto de una oferta menor que la esperada para este año", comenta Guajardo.

Álvaro Merino, director ejecutivo de Núcleo Minero, señala que actualmente el mercado de cobre está en relativo equilibrio, por lo que "ante anuncios de restricciones en la oferta como la proveniente del Congo, segundo productor mundial de cobre, por cierto que esa menor disponibilidad del metal impulsa la cotización del cobre".